



NRW-Talente-Stipendium

Ein Erfahrungsbericht von Yassin Ousahmou

Der Anlass für diesen Artikel ist die offizielle Urkundenverleihung im November 2025, bei der ich meine Urkunde erhielt und offiziell in das NRW-Talente-Programm aufgenommen wurde.

Das Ziel des Programms ist es, Schüler auf ihrem Bildungsweg ideell zu begleiten. Ideell bedeutet in diesem Kontext, dass die Förderung vor allem durch umfangreiche Veranstaltungen wie Workshops, Exkursionen und Sprachreisen in andere Länder erfolgt. Zusätzlich besteht die Möglichkeit einer materiellen Unterstützung, zum Beispiel durch Bücher oder Laptops.

Mein Weg im Programm begann bereits mit der Bewerbung im Frühjahr 2025 sowie der Teilnahme an ersten Veranstaltungen ab April. Die feierliche Urkundenübergabe im November markierte schließlich meine offizielle Aufnahme in das Programm. Da ich mich derzeit im letzten Schuljahr befindet, endet mit dem Abschluss der 13. Klasse auch meine Teilnahme am NRW-Talente-Programm.

Einblicke und persönliches Wachstum

Nichtsdestotrotz kann ich bereits jetzt auf eine prägende Zeit zurückblicken. In den vergangenen Monaten konnte ich an zahlreichen Veranstaltungen teilnehmen. Besonders prägend waren ein Finanzworkshop, der meinen Umgang mit Geld deutlich verbessert hat, sowie ein Experimentierworkshop am Forschungszentrum. Außerdem habe ich durch das Programm eine neue Sportart kennengelernt: Flagfootball. Ergänzend boten Online-Veranstaltungen hilfreiche Orientierung für meine Studien- und Berufsplanung.

Das absolute Highlight war jedoch die einwöchige Exkursion nach Weimar im Oktober. Neben der vertieften Auseinandersetzung mit historischen Themen, wie der NS- und DDR-Zeit, stand das Erkunden der Stadt Weimar mit ihren vielfältigen und interessanten Orten für mich im Mittelpunkt.

Eine besonders bereichernde Gemeinsamkeit aller Aktivitäten ist der Austausch und die Vernetzung mit den anderen Stipendiaten. Der Kontakt zu engagierten und motivierten Schülern aus ganz Nordrhein-Westfalen fördert nicht nur neue Freundschaften, sondern erweitert auch den eigenen Horizont deutlich.

Fazit: Eine Chance, die sich lohnt

Abschließend kann ich sagen, dass meine Erwartungen an das NRW-Talente-Programm voll erfüllt wurden. Es hat mir ergänzend zum Schulalltag neue Perspektiven eröffnet, neue Interessen geweckt und mich dazu ermutigt, mich neuen Herausforderungen zu stellen. Das Programm hilft dabei, das eigene Potenzial auszuschöpfen und den persönlichen Bildungsweg aktiv zu gestalten.

Für mich stellt das NRW-Talente-Programm eine besondere Chance dar, die ich leistungsbereiten Schülerinnen und Schülern mit entsprechenden Voraussetzungen ausdrücklich empfehlen kann.